

Publication

Télémédecine et droit de l'Union européenne: remède, opportunité, défi

**JournalArticle (Originalarbeit in einer wissenschaftlichen Zeitschrift)**

**ID** 2270225

**Author(s)** Büschel, Isabell

**Author(s) at UniBasel** [Büschel, Isabell](#) ;

**Year** 2013

**Title** Télémédecine et droit de l'Union européenne: remède, opportunité, défi

**Journal** Journal International de Bioéthique

**Volume** 24

**Pages / Article-Number** 1-21

**Keywords** soins de santé, TIC, patients, marché intérieur, droits fondamentaux

Résumé: Plusieurs facteurs expliquent le rapprochement successif entre soins de santé, nouvelles technologies et droit de l'Union européenne: tout d'abord, l'objectif de l'Union consistant à améliorer les conditions de vie de ses citoyens; ensuite, l'avènement d'internet, la démocratisation de la téléphonie mobile et le développement des réseaux; enfin, les difficultés rencontrées par les États membres dans l'organisation de systèmes de santé durables justifient l'adoption de politiques et actions dans le domaine de la télémédecine sur le plan de l'UE. En même temps qu'elle constitue un remède à certains problèmes auxquels l'Union est confrontée - évolutions démographiques, crise économique -, elle présente des opportunités pour les bénéficiaires de soins, les professionnels de santé et l'industrie européenne. Or, pour l'instant, un certain nombre de défis freinent un déploiement pleinement efficace.

Summary: Several factors explain the step by step-wise combination of health care, new technologies and European Union law: first of all, the Union's aim to constantly improve the living conditions of its citizens; secondly, the emergence of internet, the democratization of mobile phone use and the development of networks; finally, the difficulties encountered by the Member States with organizing their health care systems justify the adoption of policies and actions in the field of telemedicine on the EU level. While being a remedy to certain problems with which the EU is confronted - demographic evolutions, economic crisis -, it offers opportunities for health care consumers, health professionals and the European industry. However, for the time being, a certain number of challenges hinder it from deploying its full efficiency.

**Publisher** Cairn

**ISSN/ISBN** 1287-7352 ; 2102-5169

**edoc-URL** <http://edoc.unibas.ch/49692/>

**Full Text on edoc** No;